

La

# Au coeur de Septaine

Magazine de la Communauté de Communes

Septembre 2023



Avord • Baugy (Laverdines, Saligny-le-Vif) • Chaumoux-Marcilly • Crosses • Etréchy • Farges-en-Septaine • Gron  
Jussy-Champagne • Nohant-en-Goût • Osmoy • Savigny-en-Septaine • Soye-en-Septaine • Uillabon • Villequiers • Vornay



ÉDITORIAL

Dans son action, la CdC souhaite toujours être à l'écoute des acteurs économiques de son territoire.

Dans ses nombreux champs d'action, **La Septaine s'occupe aussi des écoles.** Nous avons fait le tour de toutes nos communes. Quel bonheur de voir nos écoles rurales mais quelle déception quand, malgré nous, une classe ferme ! Néanmoins nous n'avons pas diminué les budgets et avons à cœur de **maintenir une ATSEM par classe** (ce qui n'est pas fréquent dans notre département) et de nous acquitter de toutes les dépenses de matériel pédagogique.

A propos de finances, il est important de noter que pour cette année encore la Communauté de Communes de La Septaine n'a pas augmenté son pourcentage de taxe foncière.

**Continuons, tous ensemble à œuvrer pour que notre belle Septaine demeure attractive.**

>> **Sophie Gogué,**

Présidente de la CdC

>> **Pierre Grosjean**

Vice-Président développement économique

**La Septaine toujours attractive**

Dans ce numéro, vous pourrez **découvrir un dossier sur le Développement Economique**, compétence régionale délégué aux Communautés de Communes et exercée sur La Septaine depuis 2017.

En 2023, la Région Centre-Val de Loire a proposé un nouveau cadre des aides qui permet d'encourager les projets autour de la transition énergétique, tout en laissant aux CdC la possibilité d'aider les très petites entreprises en tenant compte des particularités de chaque territoire. **La Septaine exerce cette compétence en partenariat avec BGE.**

Fabrice LOUP, ancien agent de Développement Economique, vient de partir en retraite. Nous le remercions pour le travail effectué. **Un nouvel agent, recruté par BGE, est en cours de formation et viendra prendre son poste à la fin du mois d'octobre.**

Sommaire

Flash / Actualités

03 Actualités de La Septaine

Vie communautaire

04 Les écoles de La Septaine

05 Relais Petite Enfance (RPE)

06 Tourisme et territoire

07 Dossier compétence économique

Intergénération

11 Le Pôle d'Animation Séniors

12 L'Accueil de Loisirs

13 L'Accueil Jeunes

Vie culturelle

14 La vie des bibliothèques

15 Retour sur les événements culturels

Sortir à La Septaine

16 Programmation culturelle 2023



Le dossier

La compétence économique

07

INFOS UTILES

LA SEPTAINE

ZAC des Alouettes  
18520 AVORD

02 48 69 80 77

cclaseptaine@cc-laseptaine.fr

cc-laseptaine.fr

> Pôle Social

RPE (Relais Petite Enfance).

Laurence Lebarbier  
06 18 56 47 61  
lebarbierl@cc-laseptaine.fr

Karine Herbin  
06 77 84 19 70  
herbink@cc-laseptaine.fr

Pôle d'Animation Séniors

Sylvie Sasseigne  
06 45 10 52 52  
sasseignes@cc-laseptaine.fr

France Services  
La Septaine

Bénédicte Granger  
Mérim Laporte  
56 ter rue Saint Exupéry  
18520 AVORD  
02 48 16 10 23  
franceservices@cc-laseptaine.fr

> Pôle Animation  
du Territoire

Méline Durand  
06 08 46 19 78  
durandm@cc-laseptaine.fr

Accueil de Loisirs

Tristan Bouchonnet  
06 79 84 02 07  
bouchonnett@cc-laseptaine.fr

Catherine Guillaume  
06 79 62 08 63  
guillaumec@cc-laseptaine.fr

Charlotte Robert  
06 79 62 08 57  
robertc@cc-laseptaine.fr

Accueil Jeunes

Nicolas Lestrade  
06 72 62 85 58  
lestraden@cc-laseptaine.fr

> Pôle Développement  
Economique

06 75 89 98 81

> SICTREM

ZAC des Alouettes  
18520 Avord  
02 48 69 03 12  
sictrem-baugy@wanadoo.fr

INFOS PRATIQUES & UTILES

Agenda

Nouvelle saison

L'Ecole de Musique élargit son offre

En mai dernier, c'est une nouvelle équipe qui a été élue à la tête de l'Ecole de Musique de La Septaine, autour de Anne Cervoni, présidente.



tout-petits, dans les locaux de l'Ecole de Musique de La Septaine à Avord (56ter rue Saint Exupéry), de la pratique collective du solfège et des cours individuels d'instruments.

Deux antennes sont également actives :

à Baugy avec de la clarinette, de la trompette, du tuba et du solfège ; à Crosses\* avec de la batterie (un nouvel instrument proposé cette année). A Avord, les musiciens pourront pratiquer la guitare, le piano, le synthé, l'accordéon.

Renseignements auprès de l'Ecole de Musique ou par mail : ecoledemusiquedelaseptaine@gmail.com.

\* La mise en place des cours sera fonction du nombre d'inscrits.

Le bureau a souhaité, dès son installation, poursuivre les activités de l'association. Ainsi, septembre a été marqué par l'enregistrement des inscriptions et la préparation de la nouvelle saison. De l'éveil musical sera proposé aux

Aménagement

Un nouvel accueil dans les bureaux de la CdC



Le hall d'accueil des locaux administratifs de La Septaine a été entièrement aménagé afin de mieux accueillir les usagers.

Une borne accueil a été installée avec une plateforme qui permet de s'installer pour remplir des documents. Elle est également adaptée aux personnes à mobilité réduite.

De plus, à l'arrière, sous la verrière, des tables hautes sont à la disposition des visiteurs et du personnel.

Livret d'accueil

Un support bientôt disponible

> Les services de la CdC travaillent actuellement sur l'élaboration d'un nouveau support. Il compilera l'ensemble des services disponibles sur le territoire et sera régulièrement mis à jour. Il sera distribué, dans un premier temps, à l'ensemble des foyers puis sera ensuite disponible pour les nouveaux arrivants.



# Ecoles de la CdC : la cloche a sonné !



La CdC profite toujours de la période estivale **pour engager des travaux dans les écoles du territoire.**

### 3 classes rinnovées

Toutes les écoles ont été concernées par des travaux d'entretien courant, par la taille de branches et arbres dans les cours de récréation. Trois classes ont bénéficié de travaux de

réfection à **Crosses, Nohant-en-Goût. A Soye-en-Septaine** également, la couverture d'un des deux bâtiments a été entièrement refaite tandis qu'à **Jussy-Champagne**, c'est toute l'électricité qui a été reprise.

## Plus de 1000 élèves ont fait leur rentrée

### Des effectifs stables pour les écoles de la Septaine

Globalement, les effectifs des écoles septainaises restent stables par rapport à l'an dernier. **Quelques 1046 jeunes septainais ont fait leur rentrée dans l'une des 16 écoles du territoire** (dont celles d'Annoix et Saint Just, qui fonctionnent en RPI avec des écoles de la CdC). Le groupe scolaire **Georges Guynemer**, avec 335 élèves, a obtenu l'ouverture d'une nouvelle classe tandis qu'une a fermé à Etréchy. Les budgets alloués aux écoles par la CdC ont été maintenus.

## repères

### Accueil périscolaire

> La Communauté de Communes travaille sur l'aspect pédagogique concernant l'accueil périscolaire. L'idée est désormais de proposer des activités plutôt qu'un service de garderie.



> Il s'agit de proposer des activités structurées plutôt qu'un simple service de garderie.

A Avord, des travaux d'amélioration ont été entrepris dans la cour. Les racines des arbres ont endommagé le revêtement de sol qui a été enlevé. Un projet de végétalisation se poursuivra à l'automne.

A Gron, avant l'été, un chalet pour le stockage extérieur a été créé.

### Projets et réflexion

Les travaux de sécurisation anti-incendie vont se poursuivre pendant les vacances d'automne à Avord. De plus, la CdC a lancé une réflexion autour de la réfection du bloc sanitaire de l'école élémentaire qui est vétuste. Une étude de faisabilité va être prochainement lancée.

### Portail Famille : un outil adopté

> Le Portail Famille vient de souffler sa première bougie ! Depuis une année, les familles septainaises ont appris à apprivoiser cet outil, notamment pour les inscriptions à la restauration scolaire, l'accueil périscolaire ou encore l'Accueil de Loisirs (petites vacances et vacances d'été).

**Pour cette rentrée 2023, les familles ont réalisé la totalité des démarches** (lors du lancement, l'inscription avait été gérée par les services de la CdC), **de l'inscription jusqu'à la réservation.**



## Ce qu'il faut savoir

### La rentrée du personnel



> Quelques jours avant la rentrée des élèves, la CdC a réuni les ATSEM, le personnel de restauration et d'accueil périscolaire qui officie dans les

écoles septainaises tout au long de l'année scolaire. **Au total, c'est une cinquantaine d'agents qui est répartie dans les différents établissements.**

# Des écrans interactifs

**9 écoles élémentaires de la CdC** sont déjà dotées de cet outil ô combien **ludique et pédagogique.**

### 4 écoles équipées

Profitant de l'extension du dispositif financier aux écoles maternelles, **La Septaine vient d'équiper 4 écoles avec des écrans tactiles interactifs.**

A Avord, Baugy, Savigny-en-Septaine et Vornay, les enfants vont donc pouvoir étudier à l'aide d'un écran 65 pouces,

d'un ordinateur portable et d'un visualiseur qui permettra de projeter des documents.

Installé sur un socle mobile, cet écran pourra donc être mutualisable entre les différentes classes des écoles concernées. **Une dotation financée à hauteur de 70% par l'Etat via le dispositif Territoire Numérique Educatif.**

## repères ...



La CdC a investi **4 331 euros** afin de doter ces 4 nouvelles écoles de ces nouveaux matériels.

### Portes ouvertes



## Le Relais Petite Enfance a ouvert ses portes

Annulées en 2022 à cause des fortes chaleurs, **les portes ouvertes du RPE ont bien eu lieu mi-septembre**, sur le parking et dans les locaux du **Relais Petite Enfance** à Avord.

Le souhait des deux animatrices, Laurence Lebarbier et Karine Herbin, était avant tout de **faire connaître l'existence du Relais aux familles** (ainsi qu'aux différents partenaires et professionnels de la Petite Enfance sur le territoire) mais surtout de **mettre en valeur le travail des assistantes maternelles.**

Le temps d'un après-midi, les animatrices et des assistantes maternelles volontaires ont animé différents pôles : dessin, motricité, activités manuelles... Un château gonflable a même fait la joie de tous ! Des panneaux informatifs et des travaux réalisés pendant les ateliers avaient été installés afin de communiquer sur les missions actuelles du RPE. De plus, les animatrices ont pu échanger avec les différents participants, répondre à leurs questions mais également échanger sur le Relais Petite Enfance et ses projets à venir.

Pour l'occasion, les locaux étaient ouverts pour que chacun puisse les découvrir. Un parcours de motricité avait été installé en intérieur, tout comme un coin « repos » pour les petits, accessible à tous.

**Cette animation a finalement connu un beau succès pour sa première édition.** Les échanges et les rencontres ont été intéressants. Le RPE, qui existe depuis 19 années (il a d'abord été le RAM, puis le RAMPE), a pu faire découvrir ses nouveaux locaux mais aussi permettre à tous d'associer un service, le RPE, à un lieu et des personnes qui sont dédiées aux habitants de La Septaine.

**D'ailleurs les animatrices réfléchissent d'ores et déjà à la prochaine édition qui aura lieu en septembre 2024.**



Taxe de séjour

> La CdC de La Septaine est la dernière du département à instaurer la taxe de séjour. **Elle s'appliquera à partir du 1er janvier 2024** et concernera tous les professionnels du territoire en matière d'hébergement. Le tarif par nuitée et par personne variera en fonction du type d'hébergement.

D'ailleurs **une réunion d'information quant à sa mise en place sera organisée le jeudi 5 octobre 2023 à la maison des jeunes à Avord.**

# Championnat de France de tir à l'arc

Les 7 et 8 octobre prochains, le club Avord Tir à l'Arc va organiser le championnat de France de tir 3D par équipe.



La Communauté de Communes partenaire La commune de **Gron va accueillir 70 équipes féminines et masculines** (soit près de 280 archers). Les meilleurs représentants de l'hexagone vont en découdre pendant deux jours. Après les qualifications le samedi, les phases finales et de classement se dérouleront le dimanche. **Le public pourra accéder librement au site.** Une occasion de découvrir un sport méconnu mais surtout le club avarais qui enchaîne les performances.

repère ...



Commission en charge de l'Environnement

Lors de la dernière réunion du conseil communautaire, **Alain Jaubert** a été élu au poste de vice-président en charge de l'environnement, suite à la démission de M. Frérard.

# Portes ouvertes à la base aérienne

Ne manquez pas cette grande fête de l'aviation ! Les samedi 30 septembre et dimanche 1er octobre, entre 10h et 18h, la base aérienne 702 d'Avord accueillera les visiteurs lors d'un rendez-vous incontournable. **Une occasion de découvrir les métiers de l'Armée de l'Air et de l'Espace et d'assister à de nombreuses démonstrations.** Le spectacle sera à la fois au sol et dans les airs où un plateau d'envergure est attendu. **Entrée gratuite.** Inscription obligatoire au préalable.



# Le gîte réservé



**Occupé jusqu'en 2024**  
Le gîte de groupe de La Septaine à Osmoy n'est plus disponible à la location jusqu'au début de l'année 2024.

En effet, il a été réservé pour une longue période par le foyer de l'enfance (structure rattachée au Conseil Départemental du Cher) pendant la réfection de leurs locaux.

le **Chiffre**



**45**

Le nombre de couchage.

# La compétence Développement Economique

C'est le 1er janvier 2017 que la loi **NOTRe** commence à s'appliquer. **La CdC doit dès lors exercer la compétence Développement Economique.** **Pierre Grosjean, vice-président,** est à la tête de cette commission.



Introduction

A l'origine, la loi NOTRe... Cette loi portant sur la Nouvelle Organisation Territoriale de la République (NOTRe) confie de nouvelles compétences aux régions et redéfinit les compétences attribuées aux collectivités territoriales.

Dès lors, La Septaine réfléchit et travaille afin d'exercer pleinement cette compétence Développement Economique. La pandémie de COVID-19 a été un véritable accélérateur tant l'économie du pays a été perturbée par une situation totalement inédite. Depuis, la CdC propose donc un accompagnement aux entreprises de son territoire (installation, reprise, transmission, développement) et se tient disponible pour répondre aux interrogations des dirigeants, notamment grâce au recrutement d'un agent de développement économique mis à disposition par la BGE et partagé avec la CdC du Dunois.

Sommaire

- 01 Retour sur 2022
- 02 Une convention avec la BGE
- 03 Zoom sur 2023
- 04 Réunir les entrepreneurs
- 05 Les ZAC



repères ...

**2 ZAC**  
Depuis 2010 et l'arrivée de Baugy dans la CdC, La Septaine compte deux ZAC (Zones Artisanales et Commerciales) sur son territoire : celle d'Avord et celle de Baugy.

**PLUi**  
L'une des missions de la commission a été de travailler sur le Plan Local d'Urbanisme intercommunautaire afin de définir l'avenir du territoire en terme d'aménagement.

# 01 Une année 2022 placée sous le thème de l'aide et de la solidarité

Rendre le territoire attractif et encourager les entreprises à s'y installer puis s'y développer : tels sont les objectifs de la Communauté de Communes de La Septaine.



**De nombreux dossiers étudiés**  
La commission Développement Economique a reçu en 2022 de nombreux dossiers de demande d'aides. Après une étude minutieuse, la plupart d'entre eux a reçu un avis favorable.

**Plusieurs entreprises du territoire septainais ont pu bénéficier d'un accompagnement précieux** pour les diverses démarches administratives notamment, mais également recevoir une aide financière, que ce soit lors de projets d'acquisition, de reprise ou d'extension.

**Au final, ont bénéficié de cette aide :** 10 porteurs de projets dans la reprise d'entreprise, 23 porteurs de projets dans le cadre d'une création d'entreprise. 37 entreprises ont été accompagnées pour le conseil et le développement et 25 entreprises ont été accompagnées pour l'obtention d'aides.

**Des professionnels satisfaits**  
Les échanges entre La Septaine et les entrepreneurs de tout horizon sont devenus une véritable force pour le territoire.

La présence de plus d'une centaine de professionnels à la salle des fêtes de Baugy, lors de la première édition de la réunion des entrepreneurs en juin 2022, a été le meilleur exemple de cette collaboration.

**Des aides diverses**  
En 2022, la CdC a versé 24 963€ dans le cadre des aides TPE et 66 607€ pour les aides Immo. Des montants auxquels s'ajoutent les aides versées par la Région Centre-Val de Loire. Le tout atteint finalement le montant total de 369 943€ en 2022.

**repère ...**

**Evolution**  
Début 2023, la Région a redéfini le cadre et les règles en matière d'aides au développement économique.

## Partenariat avec la BGE

La Septaine a fait le choix de s'associer à BGE (un réseau national précurseur sur les questions entrepreneuriales) afin d'exercer pleinement sa compétence Développement Economique.

La mise à disposition d'un agent de développement économique est un véritable atout pour le territoire. **Les professionnels peuvent ainsi recevoir des conseils avisés de la part d'un agent au fait de l'actualité** et du fonctionnement des chambres consulaires (chambre d'agriculture, chambre du commerce et d'industrie, chambre des métiers et de l'artisanat). BGE met à disposition une boîte à outils qui permet d'aider les collectivités locales. Ce partenariat, officialisé par une convention, est une des clefs du développement économique du territoire.



02

# 03 Zoom sur



## Les aides pour 2023

Pour 2023, de nouvelles aides ont été mises en place avec, donc, de nouveaux critères d'octroi.

**Tant au niveau de la région Centre-Val de Loire qu'à celui de la CdC, de nouveaux CAP (Contrat d'Appui à Projet) ont été mis en place.**

L'aide TPE a été remplacée par le Fonds partenarial Economie de Proximité. Cette refonte permet aux collectivités de cibler les secteurs d'activités ou besoins spécifiques du territoire.

► L'aide à l'immobilier d'entreprise peut toujours être obtenue auprès de la CdC. Les dossiers sont étudiés au cas par cas. Un Prêt d'honneur « Initiative Cher » offre la possibilité d'un prêt à taux 0.

► La Région Centre-Val de Loire propose quant à elle trois autres CAP : le CAP PME/PMI ; le CAP transition écologique et énergétique et le CAP transformation numérique.



# 04 Réunions des entrepreneurs : moments privilégiés

C'est à la salle des fêtes d'Avord que plus de 80 entreprises du territoire se sont retrouvées à l'occasion de la 2e édition de la réunion des entrepreneurs de La Septaine.

**Un rendez-vous animé**  
Les participants ont été accueillis par les élus de La Septaine, Sophie Gogué, présidente de la CdC, Pierre Grosjean, premier vice-président en charge du développement économique. Fabrice Loup, agent de développement économique, était aux commandes, en présence de Charles Bailly, directeur de la Maison de la Région Centre-Val de Loire à Bourges, Estelle Minard et Aubin Wybo de Dev'up.

**Les missions et les aides**  
Cette rencontre a permis notamment de rappeler les missions de la commission septainaise mais également d'évoquer le panel des aides auxquelles les entreprises peuvent prétendre.

Outre le bilan de l'année 2022 et les perspectives pour 2023, les intervenants conviés ont pu aborder de nombreux sujets comme la santé et la sécurité au travail, le

déploiement du réseau de fibre optique mais également le programme Dorémi (dans le cadre du projet d'OPAH de La Septaine) présenté par Dorian Neutre, chef de projet « Petites villes de demain » sur le territoire septainais.

**Une 3e édition en point de mire**  
Les retours très positifs des participants comme des intervenants encouragent les élus de la Communauté de Communes à réfléchir d'ores et déjà à la programmation d'une nouvelle réunion.



**repère ...**

**Retour d'expérience**  
Ces moments d'échange sont toujours très enrichissants, tant pour les organisateurs que les participants.



## A savoir

## Un agent en cours de recrutement

> Suite au départ en retraite de Fabrice Loup durant l'été (il occupait le poste d'agent de développement économique depuis sa création), un recrutement est en cours.

En attendant la nomination du prochain agent qui, comme son prédécesseur, officiera sur les CdC du Dunois et de La Septaine, BGE et la Communauté de Communes se tiennent à la disposition des entreprises pour les aider durant cette période de transition.

## 05 L'extention de la ZAC des Alouettes se concrétise...

Avec ses deux ZAC (à Baugy et Avord), la Communauté de Communes de La Septaine possède **deux atouts fonciers sur son territoire.**

**Un projet devenu réalité**  
C'est un projet que les élus septainais avaient à cœur de voir enfin aboutir : l'extension de la ZAC des Alouettes à Avord. Un projet qui a d'ailleurs été présenté lors d'une réunion publique, à Avord, en début d'année. Il faut dire que **pour la CdC, cette extension est une chance.** La loi climat et résilience promulguée en août 2021 ne permet, en

effet, plus l'aboutissement de tel projet. Pour la ZAC de Baugy, ce sont trois hectares qui seront disponibles en 2024.

**Un aménagement végétalisé**  
Le dossier qui avait été monté par La Septaine a été **particulièrement soigné** au niveau des aspects paysagers, dans le respect de l'environnement et de la biodiversité.

Ainsi, de nombreuses essences d'arbres seront plantées sur le site. De plus, les professionnels désireux de s'y installer devront **signer une charte** leur imposant de respecter certaines consignes lors de leur installation.

**Un découpage et des prix fixés**  
Après la fin de l'enquête publique et des étapes administratives, les élus ont fixé une grille de prix compris entre 7 et 12 euros le m<sup>2</sup>, en fonction de la superficie et de l'exposition du lot retenu. D'ailleurs, un premier découpage prévisionnel a été réalisé et permettrait de dégager 22 lots. **Une nouvelle étape importante dans le développement économique de la Communauté de Communes de La Septaine.**

## Chiffres et économie sur notre territoire ...



**01**  
Agent

De développement économique pour accompagner les professionnels du territoire.



**394**  
Entreprises

Le nombre d'entreprises référencées sur le site internet de la CdC. Il est toujours possible d'y apparaître en envoyant une demande via le site internet.



**82 000**  
m<sup>2</sup>

La surface de la ZAC des Alouettes à Avord qui est cessible



**369 943**  
Euros d'Aides

Le montant des aides allouées aux entreprises de La Septaine qui ont formulé des demandes en 2022.

## Pôle d'Animation Séniors, Pluie de projets

Pour le Pôle d'Animation Séniors, rentrée rime avec projets et nouveautés. Il proposera de nombreuses activités et sorties à un public qui ne demande que ça !



**Un nouveau thème.**  
Les dernières activités proposées dans le cadre du projet « Au rythme des saisons, au rythme du bonheur » se sont achevées sur une note positive. Soutenu par la Conférence des Financeurs du Cher, ce projet s'est décliné au fil des saisons lors d'ateliers nutrition, de séances de socio-esthétisme, de sophrologie...

A partir de ce mois de septembre, le Pôle d'Animation Séniors, a décidé de

s'orienter vers la photographie pour aller « au-delà des apparences... des différences... », à travers des rencontres intergénérationnelles, notamment avec les jeunes de l'Accueil de Loisirs.

**La photo en fil rouge.**  
Accompagnés par le club de photographie berruyer de l'ASEAB, les participants travailleront sur le jugement, l'estime de soi, le regard de la jeunesse sur le vieillissement... L'idée sera de s'amuser



## Ce qu'il faut savoir

## Des nouveautés

>> Afin de toujours proposer de nouvelles animations et de séduire les séniors, le Pôle d'Animation Séniors, va proposer à la rentrée une initiation au patchwork lors des séances des Aiguilles Solidaires au foyer socio-culturel de Crosses.

De plus, des ateliers numériques vont reprendre à la mairie de Farges-en-Septaine, en lien avec la BGE et le club des aînés. 15 séances seront proposées pendant ce dernier trimestre, le mardi matin. Enfin, le Pôle d'Animation Séniors apportera son soutien au Pôle Nutrition (communication, transport) pour la poursuite d'ateliers animés par Adrien Massau, diététicien nutritionniste, un mercredi matin par mois, à Baugy.

tout en s'initiant à la prise de vue : réaliser un portrait, se mettre en scène, exprimer un sentiment...

**Une exposition pour conclure.**  
Les ateliers proposés tout au long de l'année aboutiront à une exposition proposée en mai 2024 sur le territoire. Les premiers rendez-vous sont fixés le mercredi 18 octobre à 14h à l'Accueil de Loisirs de Baugy et le mercredi 15 novembre à 14h à l'Accueil de Loisirs d'Avord.

## Intergénération

## Retour des ateliers mixtes

>> La pandémie de la COVID-19 avait contraint le Pôle d'Animation Séniors à arrêter les ateliers en intergénération. Depuis quelques mois, ces derniers sont de nouveau proposés pour le plaisir de tous, notamment avec la troupe En avant la Jeunesse ! dont le concert en juin dernier a connu un vif succès. Un spectacle auquel avait participé des élèves de l'école de Baugy et de jeunes volontaires de l'EPIDE. En septembre, les répétitions avec Flora Pace Duranton ont repris autour d'un nouveau programme, deux mardis par mois, de 13h45 à 16h à l'École de Musique de La Septaine.



Le mardi 19 décembre, ce sont les élèves de l'école de Villequiers qui participeront à une séance Bricol'tout Noël afin de créer des décorations florales avec les séniors du Pôle d'Animation Séniors et le club des aînés.

# Accueil de Loisirs On s'éclate !



C'est sur un thème **autour des contes et légendes du monde entier** que les jeunes septainais ont pu s'amuser et profiter durant tout l'été.



### Les contes comme fil conducteur

Cet été, l'Accueil de Loisirs de La Septaine a été ouvert pendant 6 semaines, placé tour à tour sous la direction de Charlotte Robert et Catherine Guillaume.

Les animateurs n'ont pas manqué d'imagination pour amuser les enfants :

les contes celtés, les légendes incas et mayas, les 1001 nuits, les indiens ou encore le monde asiatique et le Moyen-Age... tout un programme rythmé par des jeux, des activités manuelles et **les incontournables veillées** (avec la possibilité de dormir sur place) qui ont ravi petits et grands !

### Baignades et découvertes

Chaque semaine, les petits vacanciers se sont vus proposer des excursions :

au château du Puy qui fait la part belle aux contes de Perrault et aux fables de La Fontaine ; au lac de Sidiailles et à la

repère ...



### Fréquentation

En moyenne, environ 70 enfants étaient présents chaque semaine durant tout le mois de juillet. En août, comme à l'accoutumée, la fréquentation a un peu diminué pour atteindre une trentaine d'enfants la dernière semaine.

### Nouveau



**Tristan Bouchonnet occupe, depuis le début de l'année, le poste de coordinateur des Accueils de Loisirs de la CdC.**

Diplômé dans le secteur de l'animation, et fort d'une expérience acquise au sein d'autres communes ou intercommunalités, il est arrivé sur La Septaine, séduit par le poste de coordinateur proposé.

baignade naturelle de Mont-Près-Chambord ; au château d'Ainay le Vieil ou encore au labyrinthe de Beaugency...



# Accueil Jeunes de La Septaine à 100 à l'heure ...



Après un été rythmé, **l'Accueil Jeunes a fait sa rentrée et va reprendre ses activités habituelles** suite à l'arrivée de son nouvel animateur.

## Un été placé sous le signe du sport



### Partenariat avec le CDOS

En juillet, pendant une semaine, l'Accueil Jeunes a bénéficié de plusieurs activités animés par des professionnels missionnés par le CDOS 18 (Comité Départemental Olympique et Sportif du Cher), dans le cadre des Jeux d'été en Berry.

**Et il y en a eu pour tous les goûts :** aviron indoor, breakdance, boxe, escrime laser mais aussi découverte de l'art du métal...

Huit jeunes ont participé à ces journées sportives proposées à Avord, Baugy, Crosses et Savigny-en-Septaine.

### Séjour Vac's'y

Puis, place au traditionnel séjour au CREPS Centre-Val de Loire à Bourges ! Pendant 3 jours, une dizaine de jeunes ont pratiqué plusieurs activités sportives proposées en partenariat avec Cher Emploi Animation.

► **Au menu :** trampoline, zumba, sports nautiques, percussions, hockey... Un mini-camp qui plaît toujours autant !

### Recrutement



## Arrivée de Nicolas LESTRADE

> Ce berruyer a commencé à travailler dans le secteur de l'animation en 2017.

A La Septaine, il occupe un poste de référent pour les accueils périscolaires de Savigny-en-Septaine, Nohant-en-Goût, Soye-en-Septaine et Vornay.

Sa mission est également l'animation de l'Accueil Jeunes réservé aux adolescents âgés de 11 à 17 ans.



repères ...



### Permanences au collège

Nicolas Lestrade va reprendre les permanences au collège d'Avord. Chaque mardi midi, il accueillera les jeunes qui le souhaitent pour un moment d'échange et de détente. Progressivement, l'Accueil Jeunes va également ouvrir de nouveau le mercredi.



## Prochaines vacances

Mercredi ou vacances scolaires... l'AL fait le bonheur des enfants.

### Ouverture à chaque vacances sauf...

L'Accueil de Loisirs de La Septaine accueille les enfants chaque mercredi, sur trois sites, comme les années précédentes : à Avord, Baugy et Soye-en-Septaine.

Pour les vacances d'automne, l'AL sera ouvert à Baugy et Soye-en-Septaine lors de la première semaine, puis Avord pour la seconde. Par contre, il sera fermé pour les vacances de Noël.

Enfin, en février, l'équipe d'animation proposera de nouveau un séjour à la montagne, à Saint-Gènes-Champanelle pour qu'une cinquantaine d'enfants puissent y découvrir les plaisirs de la glisse et des activités liées à la neige.

## Réseau

## Rencontres et échanges

> Suite au succès de la première rencontre organisée par la commission **Tourisme et Culture** présidée par **Pascal Méreau** il y a un an, les bénévoles du réseau des Bibliothèques de La Septaine se sont retrouvés autour des trois bibliothécaires de la CdC, à Baugy, en juin dernier.

**Tous ont pu de nouveau échanger, partager et s'informer lors d'un moment riche et enthousiasmant.** Sophie Barron, conteuse professionnelle spécialiste de la lecture à haute voix, avait été invitée pour donner quelques astuces et conseils afin de conter, présenter un livre...

**Prochain rendez-vous le 20 octobre à Avord.**



## Bibliothèques de La Septaine, la BD invitée d'honneur

Réunions de travail, animations coordonnées, développement des points-lecture... **Le réseau des bibliothèques de La Septaine se structure** pour les lecteurs.



Comme chaque année, les bibliothèques de La Septaine ont choisi de proposer des activités dans le cadre des activités coordonnées avec la Médiathèque Départementale du Cher. **Cet automne, les amateurs de bandes dessinées seront gâtés !** En effet, plusieurs rendez-vous gratuits seront organisés sur le territoire autour de la thématique retenue pour cette édition 2013 : la bande dessinée avec Bibs en bulles.

La bibliothèque de Farges-en-Septaine sera la première à se lancer avec une exposition, « **Technique du 9e Art** » visible du 29 septembre au 27 octobre, dans ses locaux. Une occasion de découvrir le processus de fabrication d'un album de bande dessinée. En ouverture, le vendredi

29 septembre, DAV, auteur de BD pour la jeunesse, animera un atelier-rencontre « **Fête des bulles** », de 17h à 18h, après une rencontre en début d'après-midi avec les scolaires. Sur inscription.

A la bibliothèque d'Avord, le samedi 7 octobre, de 15h à 16h30, avec « **Dessine-moi un manga** », il s'agira de s'initier au dessin et aux codes du manga avec Christophe Cointault, ambassadeur du genre dans le Loiret. A partir de 8 ans, sur inscription.

Enfin, la bibliothèque de Baugy accueillera une exposition « **Manga mania** »



repères ...

### Appel aux bénévoles

Vous aimez lire, partager et discuter ? N'hésitez plus ! Rejoignez un des points-lecture ou les bibliothèques de la CdC en tant que bénévole. Un moyen de rencontrer des amateurs de lecture et de faire vivre ces lieux d'échange.

du 4 novembre au 2 décembre. Amateurs et novices pourront découvrir de nombreux produits dérivés : figurines, vêtements, goodies, jeux vidéo, dessins originaux... Chaque samedi pendant cette exposition, entre 14h et 17h, un atelier fabrication d'un **Pikachu en papier, pour tout public, sera animé.** Renseignements et inscription auprès de la bibliothèque.

A noter que les points-lecture participeront également à l'opération en mettant notamment en avant des ouvrages de la thématique.

### Point lecture

## Venez lire à Jussy-Champagne

> Depuis le mois d'avril, un **nouveau point-lecture a ouvert ses portes à Jussy-Champagne.** Installé dans une annexe de la mairie, il est animé par deux bénévoles, Dominique Blanc et Colette Rivière, enseignantes retraitées, qui accueillent les lecteurs le premier mercredi de chaque mois, entre 17h et 19h. De nombreux ouvrages sont disponibles et il est également possible d'en réserver afin de les faire transiter via le réseau. **Un service aux portes de sa maison qui commence à trouver son public de fidèles lecteurs.**



## Offre culturelle sur La Septaine de tout pour tous !

Théâtre, cinéma, musique... **la culture se décline sous toutes ses formes à La Septaine.**



**Un partenariat qui dure** Depuis plusieurs années, la Communauté de Communes de La Septaine entretient un partenariat avec la Maison de la Culture de Bourges. L'opération « **On vous emmène** » permet chaque saison, à des septainais d'assister à 4 spectacles sélectionnés parmi la programmation de la MCB. Une sélection qui offre suffisamment de diversité pour plaire au plus grand nombre.

Les personnes intéressées peuvent obtenir des places à des prix privilégiés auprès des services de La Septaine qui proposent également de les transporter gratuitement jusqu'à la salle de spectacle (au départ de

Baugy, Avord ou Savigny-en-Septaine, le plus souvent).

**Une programmation éclectique** L'année 2023 a débuté avec une représentation de **Fig ! (réveille-toi !)**, par la compagnie acrobatique de Tanger. Une sortie qui a affiché complet tout comme le spectacle de François Morel, « **Tous les marins sont des chanteurs** ». Suite à l'annulation du concert de Jane Birkin en mai, **deux spectacles vont être proposés sur la fin d'année** : le 4 octobre, un spectacle de magie « **Le bruit des loups** » et le 6 décembre, « **Ma mère c'est pas un ange (mais je n'ai pas trouvé mieux)** » avec le Turak Théâtre.

### Rendez-vous estival



Des associations et exposants locaux ont proposé à chaque fois une offre de restauration pour faire de ces 4 soirées de vrais moments de détente.

## La Septaine fait son cinéma

>> Pour cette **3<sup>e</sup> édition de « La Septaine fait son cinéma »**, c'est le thème des **Road movies** qui avait été retenu. Le grand écran devant lequel se retrouvent chaque été de nombreux spectateurs a de nouveau voyagé sur la CdC, s'installant sur 4 nouvelles communes : **Soye-en-Septaine, Etréchy, Villabon et Villequiers** (dans le parc du château exceptionnellement ouvert au public).

Près de 350 personnes se sont de nouveau laissées séduire par le concept. Et cette année, la CdC avait innové en proposant une séance à Villabon en Drive In.

### Musique



## C'était la fête !

> Le 17 juin dernier, La Septaine avait choisi la commune de **Savigny-en-Septaine** pour accueillir son édition 2023 de la fête de la musique. Après l'ouverture de la soirée par des élèves de l'Ecole de Musique de La Septaine, **les Wings, groupe de 5 jeunes de Villabon**, ont séduit le public pour leur première vraie scène, avant que les 3 musiciens berruyer de **RiendanstonFolk** n'assure l'ambiance avec leurs reprises, tout comme **Blondin et la bande de terriens**.



### repères ... Réservations

Elles se font auprès des services de La Septaine ou sur service-evenementiel@cc-laseptaine.fr  
Plein tarif : 12€ • tarif réduit : 9€



## Programmation culturelle

La CdC a de nouveau concocté un **programme de rendez-vous culturels qui devraient plaire à tous**, quelque soit son âge.

### Programme 2023

**Samedi 23 septembre**  
à 20h30 à Gron

Les **Georges Clownés** vont animer la soirée en présentant **Chorale de Caractères**.

Sous la direction d'un chef déjanté, Hippolyte, les choristes, vêtus de tenues bariolées, mêleront poésie et pitrerie pour un spectacle ouvert à tous, de 7 à 77 ans.

**Samedi 14 octobre**  
à 20h30 à Avord

Les **Brother Kawa**, de la **Compagnie Ernesto Barytoni**, présenteront un tour du monde musical agrémenté de souvenirs de voyage... qu'ils n'auraient peut-être pas dû rapporter !

Un spectacle interprété par Anthony Poilane (alias Raphaëlo Kawa) et Anthony Angebeault (alias Moricio Kawa).

## "On vous emmène..." Programme 2024

Le partenariat avec la **Maison de la Culture de Bourges** se poursuivra en 2024 avec d'ores et déjà 3 dates à retenir :

- **le 20 mars** : « *Le mystère du gant, vaudeville à table ou presque* », avec deux acteurs et 13 personnages. A savourer...
- **le 4 avril** : « *Gretel, Hansel et les autres* », une libre adaptation du célèbre conte des frères Grimm.
- **le 28 mai** : une soirée de clôture incroyable avec la star incontournable du jazz mondiale, Erik Truffaz qui revisitera de célèbres thèmes du cinéma français.

**Samedi 18 novembre**

à 20h30 à Savigny-en-Septaine

Avec **On connaît pas la chanson**, la compagnie Heidi a bien grandi fera son retour sur La Septaine. Les artistes interpréteront des chansons improvisées, en interaction avec le public. Celui-ci pourra écrire un mot, un titre ou une phrase qui sera ensuite tiré au sort par les artistes. Ces derniers devront alors improviser des chansons en liant avec l'inscription sur le papier.

► **TARIF UNIQUE : 10 €.**

**Tarif réduit : 7 €** (moins de 18 ans, bénéficiaire du RSA, demandeur d'emploi, AAH).

## La Septaine aime le cinéma !



> La CdC a décidé de poursuivre son animation « **La Septaine fait son cinéma** » en 2024.

Cette 4e édition (dont la programmation n'est pas encore définie) permettra de poursuivre la découverte du territoire. L'écran géant prendra place dans quatre nouvelles communes qui n'ont pas encore accueilli cette manifestation qui séduit de plus en plus de spectateurs.



repère ...

### Fête de la musique

Si le lieu n'est pas encore défini, l'édition 2024 de la fête de la musique de La Septaine aura lieu le **samedi 22 juin** et la participation des élèves de l'école de musique est déjà actée.